

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

GOVERNEMENT : UN CONSEIL DES MINISTRES, CE MATIN

Le Gouvernement se réunit, ce matin du mercredi 26 février 2025, autour du Chef de l'État, Alassane Ouattara, au Palais de la Présidence de la République, sis à Abidjan-Plateau, pour le dernier Conseil des ministres d'avant les mois de jeûne musulman et carême chrétien. Les membres du Gouvernement se retrouveront pour traiter des sujets portant sur la vie de la Nation.



L'INTELLIGENT
MAGAZINE

SATISFACTION DES ATTENTES DES TRAVAILLEURS : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ PLAIDE POUR DES MÉCANISMES NOVATEURS

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a procédé, le mardi 25 février 2025, à Grand-Bassam, à l'ouverture officielle de la rentrée de la Confédération syndicale internationale - Afrique. A cette occasion, il a mis en avant la nécessité d'adopter des mécanismes novateurs afin de répondre efficacement aux attentes des travailleurs. « Nous sommes conscients que face aux nombreux défis économiques, sécuritaires, environnementaux et climatiques, face aux chocs que connaît le monde et auxquels font face nos États et nos populations, il nous faut trouver des mécanismes innovants pour répondre efficacement aux attentes des travailleurs », a-t-il déclaré.



L'inter

ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ LANCE UN PROJET JEUNE, AUJOURD'HUI

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, préside, ce mercredi 26 février 2025, l'atelier de lancement officiel du projet : « Génie - autonomisation des jeunes par l'entrepreneuriat vert et la transformation numérique en Côte d'Ivoire », (2024-2027). La cérémonie se déroulera à l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau.

Economie 

ESPACES DESTINÉS À L'ACTIVITÉ INDUSTRIELLE : LES DÉPUTÉS ADOPTENT UN IMPORTANT TEXTE

Les membres de la Commission des Affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, ont reçu, hier, mardi 25 février 2025, à l'hémicycle à Abidjan-Plateau, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, venu défendre deux projets de loi présentés par le Président de la République. Ces projets de loi indiquent que le Gouvernement s'est fixé pour objectif de faire de l'industrialisation le moteur de la croissance du pays. Ce qui a conduit à la mise en place de plusieurs réformes à travers différents Plans nationaux de Développement (PND), à savoir celui de 2012-2015, 2016-2020 et de 2021-2025.

MOBILITÉ ÉLECTRIQUE : ABIDJAN ACCUEILLE BIENTÔT UNE SOIXANTAINÉ D'ACTEURS

La Côte d'Ivoire marque son engagement à faire du secteur des transports un levier essentiel dans la lutte contre le changement climatique. Dans le cadre de ses obligations climatiques visant une réduction de 30,41% des émissions de gaz à effet de serre d'ici à 2030, le Gouvernement, à travers le ministère des Transports, initie, ce vendredi 28 février 2025, à Abidjan, un atelier de mobilisation des parties prenantes. Cet événement réunira une soixantaine d'acteurs clés, parmi lesquels des représentants des agences publiques, des entreprises du secteur énergétique, des organisations internationales et des institutions financières. Il vise à élaborer une feuille de route détaillée pour la mise en œuvre de la transition vers la mobilité électrique dans l'administration publique.

Société 

AMÉLIORATION DU BIEN-ÊTRE AU SEIN DES ARMÉES : TOUTES LES RÉGIONS MILITAIRES DOTÉES D'HÔTELS DE STANDING INTERNATIONAL

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a inauguré, hier, mardi 25 février 2025, l'hôtel des Armées de la première région militaire construit au sein de l'état-major général des Armées d'Abidjan. Quatre (4) suites avec salon, 19 chambres séniors, 16 chambres standards, 13 chambres doubles, un restaurant, une salle de sport, un salon VIP, une salle polyvalente baptisée « Téné Birahima Ouattara », deux salles de conférence, un espace piscine, un parking intérieur. Ce sont les caractéristiques de l'hôtel des Armées de la première région militaire construit sur une superficie totale de 6 000 mètres carrés qui a été inauguré. Le ministre d'État, ministre de la Défense a révélé que la particularité de cet édifice vient du fait qu'il a été financé grâce à une gestion rigoureuse des moyens de l'État mis à la disposition des structures financières de son département. Il a par ailleurs promis que toutes les régions militaires seront dotées d'hôtels de standing international.

CONCOURS ADMINISTRATIFS : LES CANDIDATS DE LA DIASPORA SONT ATTENDUS

« Concours administratifs 2025 de la Fonction publique ivoirienne ». C'était la thématique inscrite, le mardi 26 février 2025, à Abidjan-Plateau, à l'ordre du jour du Rendez-vous hebdomadaire d'information « Tout savoir sur » de la tribune du CICG. Pour cette édition, c'est Mme N'Guessan Djebri Valérie, directrice des Concours au ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, qui était au pupitre. En plus d'avoir annoncé que pour la session 2025, ce sont plus de 500 concours qui ont été programmés, elle a affirmé que les candidats de la diaspora sont très attendus. A ces Ivoiriens qui sont à l'extérieur du pays, il est ouvert à leur attention, 10 concours exceptionnels spécifiques. Mme N'Guessan a également souligné que pour l'année 2025, ce sont 204 recrutements nouveaux qui ont été programmés. A cela, il faut ajouter 343 concours de promotion et 85 examens professionnels exceptionnels dans les grades A5, A6 et A7.



SUISSE / UNION POSTALE UNIVERSELLE (UPU) : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE LA CANDIDATURE D'ISAAC GNAMBA-YAO AU POSTE DE VICE-DIRECTEUR GÉNÉRAL

La Côte d'Ivoire veut continuer à jouer un rôle majeur au sein de l'UPU (Union Postale Universelle). Ainsi, une délégation ivoirienne a effectué, depuis le 17 février 2025, une mission à Berne en Suisse. Elle a d'abord pris part, du 17 au 21 février 2025, aux travaux du Conseil d'exploitation postale (CEP), qui a fait le point des rapports des commissions : chaîne logistique ; services physiques et commerce électronique ; développement des marchés et innovation ; services financiers postaux. Les émissaires de la Côte d'Ivoire participent à la réunion du Conseil d'administration de l'Union Postale Universelle (UPU), qui a débuté, le lundi 24 février 2025, et s'achèvera le 28 février 2025. La Côte d'Ivoire présente à l'occasion la candidature d'Isaac Gnamba-Yao au poste de vice-directeur général de l'Union Postale Universelle (UPU).



BIABOU (ABOBO) : LE CENTRE MÉDICAL SPÉCIALISÉ HINNEH S'OUVRE AU PUBLIC

Le centre médical spécialisé Hinneh, une œuvre architecturale d'une valeur de plus d'un milliard 200 millions de FCFA. C'est le joyau bâti à Biabou (Abobo) à l'initiative du Conseil supérieur des Imams, des Mosquées et des Affaires religieuses (COSIM) avec l'appui financier du Qatar et du Gouvernement ivoirien. Ce centre médical a ouvert ses portes, hier, mardi 25 février 2025, au profit des populations, en présence de plusieurs personnalités dont le conseiller spécial du Président de la République, Drissa Koné, de l'ambassadeur du Qatar, Mubarak Bin Hussain Al Marri, du vice-président de l'Assemblée nationale, Sidiki Konaté, et de nombreuses autres personnalités. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a exprimé sa reconnaissance au guide de la communauté musulmane pour la réalisation de ce projet pour lequel l'État a apporté une contribution d'environ 700 millions de FCFA.



TRAITEMENT DE L'INSUFFISANCE RÉNALE : PIERRE DIMBA RÉCEPTIONNE DU MATÉRIEL DE LA TURQUIE

L'Ambassade de Turquie en Côte d'Ivoire, à travers l'Agence turque de Développement et de Coopération (TIKA), a offert du matériel nécessaire pour le traitement de l'insuffisance rénale, au Centre national de Prévention et de Traitement de l'insuffisance rénale (CNPTIR). D'une valeur de 30 millions de FCFA, ces appareils ont été réceptionnés dans les locaux de cette structure à Abidjan-Cocody, le mardi 25 février 2025. « A travers ce geste, la Turquie réaffirme son engagement à soutenir l'amélioration des soins de santé en cas d'urgence. Ces équipements viendront considérablement renforcer nos capacités et, en particulier, soulager le service de réanimation de nos institutions publiques », a soutenu le ministre Pierre Dimba.



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : DES SOLUTIONS AVANCÉES PAR LE MINISTÈRE EN CHARGE DE LA FEMME

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, représentée par son directeur de cabinet, Moussa Diarrassouba, a fait part de quelques pistes de solutions pour renforcer le rôle de la femme dans la lutte contre le terrorisme. C'était à l'ouverture d'un séminaire organisé par l'Institut de recherche stratégique (IRS) de l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILTC) en partenariat avec l'Institut des Nations unies pour la formation et la recherche (UNITAR), et qui se tient, du 25 au 27 février 2025. Ce séminaire est organisé dans le cadre d'un projet visant à renforcer le rôle des femmes dans la prévention et la lutte contre le terrorisme. La cérémonie d'ouverture du séminaire s'est tenue, le mardi 25 février 2025, à l'hôtel Palm club à Abidjan-Cocody.

Ce sont plus de 9 712 691 enfants qui seront pris en compte lors du premier passage des Journées nationales de Vaccination (JNV) contre la poliomyélite sur toute l'étendue du territoire national, du 28 février au 03 mars 2025. Ces journées, pilotées par le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (MSHPCMU), à travers la Direction de la Coordination du Programme élargi de Vaccination (DCPEV), prend en compte les enfants de 0 à 59 mois, et non jusqu'à 5 ans. Sur le sujet, le Professeur Kountélé Soro Gona, directeur de cabinet adjoint, qui animait la conférence de presse, hier, 25 février 2025, à la salle de conférence du MSHPCMU, a apporté un éclairage. « C'est une tranche d'âge qui a été identifiée sur la base d'études, d'arguments épidémiologiques qui démontrent que ladite tranche d'âge est beaucoup plus vulnérable et qu'on peut maîtriser », a-t-il expliqué.

Culture 

ART : UNE FRESQUE ARTISTIQUE SUR UN MUR INAUGURÉ À ABIDJAN

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a honoré de sa présence l'inauguration d'une fresque murale à l'occasion des 70 ans d'une société de brasserie, le vendredi 21 février 2025, au siège de l'entreprise à Abidjan. Ce projet artistique s'inscrit pleinement dans la valorisation de la culture et du tourisme. La fresque, réalisée par les artistes de l'association Graff Ivoire, s'étend sur près de 500 m² et retrace l'histoire emblématique de la société. Plus qu'une simple œuvre d'art, elle est un symbole du dynamisme culturel de la Côte d'Ivoire et participe à la transformation de nos villes en véritables galeries à ciel ouvert, renforçant ainsi leur attractivité. Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, a souligné l'importance de cette initiative pour le développement du secteur touristique ivoirien.

PROMOTION DES TALENTS MUSICAUX AFRICAINS : L'ÉTAT OFFRE DES OPPORTUNITÉS AUX ARTISTES IVOIRIENS

Vendredi 21 février 2025, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a répondu à l'invitation des premiers responsables et co-directeurs de Warner Music Africa Francophone, Marc-André Niang et Yoann Chapalain. Il s'agissait du lancement de la major dédiée à la promotion des talents musicaux africains, informe un communiqué de presse transmis à L'inter, le mardi 25 février 2025. Il faut noter que durant trois jours, 20 artistes venus d'Afrique du Sud, du Bénin, du Ghana, du Maroc, du Nigeria et de la Côte d'Ivoire se sont retrouvés en résidence « le Warner Music Camp Babi 2025 » dans la commune de Cocody. Ce programme réalisé en Côte d'Ivoire est inédit pour l'industrie musicale, car il permet de renforcer les liens entre les talents locaux et internationaux.

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE / FORMATION ET EMPLOI DES JEUNES : N'GUESSAN KOFFI FAIT SIGNER UN PROTOCOLE D'ENTENTE AVEC UN ÉTABLISSEMENT DU CANADA

Un protocole d'entente entre le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) de Côte d'Ivoire et le Collège communautaire du Nouveau-Brunswick au Canada a été signé, respectivement par le directeur général de la Formation initiale (DDFI), Almamy Cissé, et le président directeur général du Collège communautaire du Nouveau Brunswick, Pierre Zundel. La cérémonie s'est déroulée, le mardi 25 février 2025, au sein dudit ministère, au 7e étage de la Tour B, à Abidjan-Plateau. « Nous avons signé un accord bilatéral avec la Côte d'Ivoire en avril dernier dans les secteurs de l'enseignement technique, de la santé, de la construction et dans plusieurs domaines. Au niveau de l'enseignement technique, il y aura un projet pilote d'une vingtaine de jeunes dans le réseau du Collège communautaire du Nouveau Brunswick, en septembre 2026 », a expliqué Isabelle Ducet, cheffe de la délégation canadienne.



RIZICULTURE EN CÔTE D'IVOIRE : « NOUS POURRONS ATTEINDRE CES OBJECTIFS D'AUTOSUFFISANCE FIN 2026 »

À Paris, le Salon de l'Agriculture bat son plein depuis samedi 22 février 2025. Un événement qui invite chaque année des pays partenaires, dont fait partie la Côte d'Ivoire. De passage en France à cette occasion, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières de Côte d'Ivoire, Kobenan Kouassi Adjoumani, a souhaité mettre en avant la volonté de son pays de développer la culture rizicole, et ce, jusqu'à l'autosuffisance de son pays. "Dans les années 1970, la Côte d'Ivoire était déjà autosuffisante en riz... Aujourd'hui, nous revenons aux fondamentaux en décidant de faire une production intensive de riz sur des espaces limités et avec une technologie appliquée. L'objectif est donc de produire de façon abondante pour nourrir les Ivoiriens. Et la protéine végétale la plus consommée en Côte d'Ivoire est le riz", a-t-il expliqué.



FONCTION PUBLIQUE : LE GOUVERNEMENT ASSURE LA TRANSPARENCE ET LA FIABILITÉ DES CONCOURS ADMINISTRATIFS

Intervenant dans le cadre de la tribune d'information "Tout savoir sur" organisée par le CICG, la directrice des Concours, Valérie Agoua Djebry N'Guessan, a exprimé sa confiance quant à la transparence et à la fiabilité des concours administratifs. « Depuis l'arrivée de la ministre d'État à la tête du ministère de la Fonction publique en 2021, plusieurs réformes significatives et audacieuses ont été mises en place, nous permettant ainsi d'assurer le bon déroulement du processus », a-t-elle déclaré. Selon elle, sur le plan organisationnel, l'introduction de copies personnalisées a été l'une des réformes majeures. Cette initiative renforce la sécurité des copies, chaque exemplaire étant unique et portant le nom du candidat. De plus, chaque copie est équipée d'un code QR, ce qui prévient toute manipulation, notamment en matière de fraude. (Source : CICG)



LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA RENFORCENT LEUR COOPÉRATION POUR UNE AUGMENTATION PÉRENNE DES PRIX DU CACAO

Une délégation dirigée par le directeur exécutif du Ghana Cocoa board, Dr Ransford Anertey Abbey, a entamé une visite travail, mardi 25 février 2025, au siège du Conseil Café-Cacao à Abidjan-Plateau, afin de renforcer la coopération sur l'amélioration du prix et les innovations scientifiques du cacao entre leurs pays, les deux plus grands producteurs de cacao au monde. « Cette visite de contact est très importante, car elle nous permettra de redynamiser les travaux et projets en cours. En plus de la recherche et les innovations industrielles pour faire évoluer la qualité et la quantité de nos productions, il faut que nous nous engagions à développer conjointement un mécanisme de prix durable », a expliqué M. Yves Koné. La Côte d'Ivoire et le Ghana entendent ainsi renforcer leur coopération pour une augmentation pérenne des prix du cacao.



LE MINISTÈRE DE LA FONCTION PUBLIQUE LANCE OFFICIELLEMENT LES PROGRAMMES DE FORMATION 2025 DU CED-CI

Le ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration a lancé officiellement, mardi 25 février 2025, à Abidjan, les activités académiques 2025 du Centre d'Éducation à distance de Côte d'Ivoire (CED-CI), avec pour objectif de renforcer les compétences des agents publics et privés à travers des formations adaptées aux évolutions du monde du travail. Présidant la cérémonie au nom de la ministre d'État, la directrice de cabinet, Mme Nasséré Kaba, a souligné l'importance de l'apprentissage à distance dans l'amélioration des performances professionnelles. « Le ministère place la formation continue au cœur de sa stratégie pour bâtir une administration performante, capable de répondre efficacement aux attentes des citoyens et aux défis du développement », a-t-elle déclaré. Elle a appelé à une collaboration accrue entre les partenaires du CED-CI pour diversifier l'offre de formation et l'adapter aux mutations du marché du travail.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale